

E ENTREVISTA. FRANCO PARISI FERNÁNDEZ, candidato presidencial del PDG:

"Mi gobierno sólo entregará tierras a quien tenga entre el 85% y el 89% de ADN mapuche comprobable"

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Tras ser proclamado hace menos de un mes, el abanderado del Partido de la Gente (PDG) que logró el tercer lugar de las elecciones presidenciales del 2021 está de gira por 48 horas en La Araucanía para difundir las propuestas de su tercera candidatura a La Moneda.

En entrevista con El Austral, el economista e ingeniero comercial, Franco Parisi, se refirió al contexto y proyección de esta campaña, visualizándose con toda seguridad en segunda vuelta con las candidatas Tohá.

-¿Cómo está el partido para enfrentar el desafío?

El partido está mucho mejor. Yo esperaba que nacieran nuevos líderes, pero algunos se equivocaron y otros pensaron que eran los dueños de los votos. Iremos solos a las parlamentarias y deberíamos estar logrando entre ocho y catorce diputados, más uno o dos senadores. En el norte estamos muy fuerte.

-Hace cuatro años usted fue una sorpresa, hoy el contexto es distinto y tampoco lidera las encuestas. ¿Están las condiciones para repetir ese resultado?

Independiente de las encuestas que son muy manipuladas, el contexto hoy es mucho mejor y deberíamos estar pasando a segunda vuelta porque ahora tenemos voto obligatorio. Lo único bueno del pésimo gobierno de Boric es que Chile

perdió el encanto con el sueño de la izquierda y la extrema izquierda. El país no se va a ir por ningún motivo a la extrema derecha de Kast o Kaiser, tampoco con la ambigüedad de Matthei, sino que van a optar por el centro. Y en se lugar corremos solos.

-¿Está pareja la cancha para competir por el cargo, a propósito de que no lo invitaron al debate de las CCHC? ¿Existe un veto?

-Yo estoy compitiendo con millonarios y esto ocurre con la izquierda y en la derecha. Los candidatos diputados son casi un robo a mano armada a los pobres. Se pasean por Chile y descuidan su trabajo. Es injusto. Fue un error lo que hizo la CCHC, con una excusa barata, y no entiendo por qué, pero ellos pierden. Y si, somos vetados en varios canales de la televisión, pero en nuestros canales nos va bastante bien.

-¿Con cuál de los cuatro candidatos de la primaria del oficialismo le gustaría competir?

-Me da lo mismo. Le puedo ganar a todos porque son débiles. La más fuerte es la señora Jara por meritocrática. Sin embargo es comunista y siendo ministra cobraba entre siete y nueve millones de pesos mensuales, ahí se me cae el paradigma comunista. Es más, la cúpula del PC trabaja en el Estado y gana cerca de seis millones de pesos mensuales.

-Al prometer que el trato con los delincuentes será cárcel o hacha, ¿significa armas letales para las policías?

"En ocho meses y con operaciones comando vamos a desarticular las ORT de La Araucanía atrapando a 400 terroristas que están identificados".

-El problema es que la gente está asustada y vive encerrada porque los robos están a la orden del día. Yo quiero que los malos tengan miedo, no los buenos. Hoy a los malos les sale gratis ser malo, por eso las policías tendrán armas letales de toda la gama. Desde taser hasta subametralladora. La señora Bachelet se las quitó y yo se las voy a reponer. Algunos dirán qué terrible, pero vayan a París y lo verán. En Egipto están las policías con subametralladora uzi y zaca no se puede? Que esos niños cuicos de izquierda se vayan donde quieran, pero yo voy a proteger a mi gente.

-¿En qué consiste su proyecto para Chile?

-Terminar la violencia desatada contra la clase media extendiendo a otras regiones el Estado de Excepción que hay acá. En lo económico vamos a limpiar la casa porque plata hay, el problema es que se la han robado, han contratado a los amigos y se han dado lujitos. Calculamos que son 50 mil los operadores políticos que hay que sacar. Haré lo posible para no pagarle al Presidente Boric la pensión vitalicia porque lo hizo pésimo. Ninguna autoridad

va a ganar más de 5 millones de pesos, incluido el Presidente. Y quienes ganen menos de 5 millones y más de 2 millones y medio tendrán una reducción del 15%. Eso se puede hacer y no tengo que preguntarle a nadie. Con esa plata, que es hasta 3 mil 500 millones de dólares, vamos a mejorar la PGU (50 mil pesos más cada año), más inversión en Carabineros y las FFAA, para resguardar la frontera marítima e infraestructura crítica. Vamos a disminuir las listas de espera, reformar la educación acortando carreras, volver a construir 90 mil viviendas anuales y conseguir 250 mil hipotecarios para viviendas sobre las 3 mil UF, especialmente para mujeres con una tasa de interés del 5% en peso. Tendremos una reforma tributaria para bajar impuestos, como el IVA diferenciado a los remedios y a la canasta básica. Construiremos carreteras bioceánicas, plantas desaladoras y megapuentes. Para agilizar las inversiones, entre otras cosas, vamos a eliminar el poder decisorio del Consejo Nacional de Monumentos y del Consejo de Ministros, siendo la proyección terminar el Gobierno con un crecimiento del 3,8%.

-¿Qué hará en materia de seguridad en La Araucanía?

-En ocho meses y con operaciones comando, tal como ocurrió con el tercer terrorista asesino de los tres carabineros, vamos a desarticular las ORT de La Araucanía atrapando a 400 terroristas que están identificados. Esa base está porque la levantó el Presidente Piñera.



EL PRESIDENCIBLE DEL PDG, FRANCO PARISI, ESTÁ DE GIRA EN LA REGIÓN.

-¿Qué opina de las recomendaciones de la Comisión para la Paz y el Entendimiento?

-No estoy de acuerdo e incluso estoy decepcionado del ministro Moreno. No vamos a recoger las recomendaciones de la comisión porque tienen un problema de origen. La pregunta es ¿qué es ser mapuche? Pagamos mucha plata por algo que nadie es capaz de definir. Mi propuesta es ADN para determinar si alguien es mapuche, diaguita o

aymará. Entonces, mi gobierno sólo entregará tierras a quien tenga entre el 85% y el 89% de ADN mapuche. De no ser así, yo también lo soy y quiero el Parque Arauco entero para mí. Puedo ir más atrás y soy descendiente directo de Adán y Eva. Pero a los ancianos mapuches, diaguita o aymará los voy a proteger y les daré un bono de 40 mil pesos mensuales en agradecimiento por mantener la cultura.

Se realizó en Nueva Imperial el lanzamiento de

